

**Zeitschrift:** Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

**Herausgeber:** Schweizerischer Hebammenverband

**Band:** 120 (2022)

**Heft:** 8-9

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Beier, Liesa

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chère lectrice, cher lecteur

**«C'est, d'une part, précisément dans le cas d'une maladie chronique que l'implication continue de la femme et de ses proches, dans le sens d'un accompagnement centré sur la famille, est particulièrement importante, et, d'autre part, que le travail en réseau interprofessionnel et interdisciplinaire est essentiel.»**



**Liesa Beier,**  
sage-femme clinicienne, service d'obstétrique, Hôpital universitaire de Zurich.

**I**l y a quelques semaines, en participant à une conférence sur la morbidité et la mortalité, j'ai une nouvelle fois pris conscience de l'importance que revêt pour nous, sages-femmes, le sujet des maladies chroniques en périnatalité. Depuis des années, nous observons dans le monde entier en obstétrique une augmentation du nombre de femmes souffrant de maladie chronique. Au sein du service d'obstétrique de l'Hôpital universitaire de Zurich, nous nous occupons de plus en plus fréquemment de femmes souffrant de pathologies psychiques ou physiques chroniques. Il en résulte des situations d'une grande complexité, présentant constamment de nouveaux défis. Pour garantir un processus de soins de qualité, deux aspects sont décisifs. C'est, d'une part, précisément dans le cas d'une maladie chronique que l'implication continue de la femme et de ses proches, dans le sens d'un accompagnement centré sur la famille, est particulièrement importante, et, d'autre part, que le travail en réseau interprofessionnel et interdisciplinaire est essentiel. Selon le diagnostic et le traitement, les différents corps professionnels devraient être impliqués dès le début de la prise en charge, et les responsabilités clairement définies. Les problématiques multifactorielles représentent ainsi une priorité élevée. Il est bien connu que l'on ne peut pas tout planifier en obstétrique. Il est donc nécessaire de développer d'autres variantes, au delà du scénario le plus favorable, pour pouvoir également faire face aux problématiques multifactorielles. En plus des compétences organisationnelles, les compétences en matière de communication et de médiation sont ici particulièrement recherchées. Pour rester à jour et faire face aux défis qui se présentent, un échange régulier avec les autres spécialités s'avère concluant. En tant que sages-femmes et expertes professionnelles, nous donnons des cours de formation continue entre autres dans les services de neurologie, cardiologie et dans les unités de soins intermédiaires. Nous pouvons ainsi tirer de précieux enseignements des situations de soins complexes que nous rencontrons et générer continuellement de nouvelles connaissances pour toutes les personnes impliquées. Grâce à ces développements, le champ professionnel des sages-femmes cliniciennes reste passionnant. L'acquisition continue de connaissances pourrait à l'avenir avoir un effet positif sur la mise en place de postes spécifiques en Advanced practice midwifery.

Cordialement,

*Liesa Beier*

**Liesa Beier**